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日比谷高校、2月の２大イベント！貴重な機会となります！！ 

① ２月７日(木) 国際機関で要職を歴任 一橋大学教授 嘉治 美佐子氏 講演会 

欧州連合日本政府代表部、国際連合日本政府代表部、国連難民高等弁務官（UNHCR）など、世界の

一線で日本の代表として活躍されている嘉治美佐子氏が本校に来校し、講演をしてくださることになり

ました。大変光栄で、貴重な機会となります。奮って参加してください。 

みなさんから募集した質問事項をすでにお渡ししています。講演の中で触れていただけると思います。 

 

嘉治 美佐子氏 講演会 

日時   平成 31 年２月７日（木）１５時３０分から１７時まで 

場所   本校大会議室 

対象   登録生徒 ※席が空いていれば参加できます。 
 
 
 

※ 嘉治 美佐子 Profile 

東京大学経済学部卒、オックスフォード大学修士。 

在英日本大使館、欧州連合日本政府代表部、在ベトナム日本大使館、国際連合日本政府代表部、国連難
民高等弁務官（UNHCR）、総理官邸に勤務。外務省人権人道課長、儀典総括官、中東アフリカ局審議
官などを歴任。 

2012 年〜14 年東京大学教養学部教授、2014〜16 年在ジュネーブ国際機関日本政府代表部次席大使、
2017 年〜 一橋大学教授。 

著書に『国際社会で働く 国連の現場からみえる世界』 NTT 出版 2014 年がある。 

 

② 経済産業省/情報処理推進機構 主催 
IOT/AI 時代に対応した地域課題解決のための検討会議 

 

日時： 平成３１年２月８日（金） １５：４５～１８：４５ 

主催：経済産業省 独立行政法人情報処理推進機構 

場所：２F 大会議室 

対象：全学年生徒 希望者（先着順） 

   ※授業や部活動がある生徒も途中参加が可能です。 

内容：IoTやAIの戦略的な活用について、現在活躍する 16名のキーパーソンの方々の会議を傍聴する。 

 

経済産業省 情報利用技術促進課 企画官 大西 啓仁氏よりメッセージ 

 

日比谷高校の皆さんも授業や日々の体験などで、感じておられると思いますが、私たちの生活は、今や

目覚ましく変化しました。IoT や AI など情報通信機器に囲まれ、買い物や情報収集が容易にできるよう

になりました。また、自動運転技術やスマート農業、ブロックチェーン、乗り物や衣類、宿泊などのシ

ェアリングビジネスの成長を始め、ビジネスの世界でもこれまでの産業戦略が大きく変わろうとしてい

ます。今回、会議では、主として、４名の構成員の方から、それぞれの地域の独創的な取組などについ

てプレゼンテーションをしていただき、地域課題解決に向けた議論を深めたいと考えています。 

 

 

 

Vol. 27 

2. 5. 2019 



Metropolitan Hibiya High School  Global Department 

 １月３０日(水) 韓国姉妹校派遣候補生 韓国文化院にて事前研修 

 

1 月 30 日（水）韓国文化院において韓国文化についてのレクチャーを受けました。昨年も同様の研
修を行いましたが、当時はちょうどピョンチャン・オリンピックの時期でした。 

韓国文化院は韓国大使館の中でも、主に韓国文化についての理解を広めるためにさまざまな取組をし
ている機関で、今回も日比谷生 10 名を対象に講義をしていただきました。 

講義では、まず韓国ならではの暖房施設「オンドル」についての説明をいただきました。「オンドル」
とはいわば床暖房のようなものですが、薪で火を起こし、その熱気を床の下に流し込んで暖を取るシス
テムです。例えばソウルでは、寒い日は−15 度にもなるそうで、こういったシステムが必要であったよ
うです。今では薪ではなくガスに取って変わったようですが、基本的な作りは変わっていないようです。
また、暑い季節のために「マル」という部屋があり、ここは暑い時期には戸を開けっ放しにしておいて、
家全体の風通しをよくするそうです。この部屋には「オンドル」はなく、冬の時期は使わないそうです。
気候に合わせたさまざまな知恵が文化として根づいています。 
次に、韓服（ハンボク）についての解説をいただきました。韓服は女性のチマチョゴリ、男性のバジ

チョゴリがあって、服のラインは着物と違って曲線が好まれるということです。歴史的には、身分によ
って韓服のデザインや形が異なったそうで、今でも結婚式などで伝統的な衣装を着るそうです。今は現
代風にアレンジした韓国も流行しているというお話もいただきました。 

また、食習慣についても興味深い話をお聞きしました。食については「医食同源」の概念があり、健
康と直結するものであるようです。韓国語の挨拶に「ごはんは食べましたか？」というものがあるよう
です。韓国には食事を非常に大切にする考え方があると思われます。色合いにも配慮があり、料理に五
色を用意することで幸福を願うそうです。「5 味 5 色」についてもお話をいただきました。5 味は「甘い・
辛い・酸っぱい・苦い・しょっぱい」であり、5 色は五方色と同じ「白・黒・青・赤・黄」であり、こ
ういったものをバランスよく食べることが健康になるとされているようです。（ビピンパはこれを意識
して並べられていることもあるようです）。また食事の際は目上の人が食べ始めてから食べるそうです 

キムチの話題も興味深いものでした。キムチはもともとは「野菜の漬け物」という意味であって辛い
ものではなかったようで、中国から唐辛子が入ってきて辛いキムチが広まったようです。昔はチャンド
クと呼ばれる大きな甕で作っていたようですが、最近では冷蔵庫で保存しておくようになったそうです。
そのため、韓国には通常の冷蔵庫の他に、キムチ冷蔵庫があるそうです。一般に広く普及しているとの
ことです。ちなみに食卓にはお箸とスプーンが並びますが、ご飯を食べる時はスプーンを使うようにと
いうお話がありました。また、お箸は横置きではなく縦置きで置かれています。 

講義の後は、施設の中を見学させていただきました。韓国の伝統的な貴族の住居が再現されていて、
伝統的な楽器なども展示されていました。昨年と同様に、２名が韓服を試着し、記念撮影を行いました。 

 

 

 ２月に本校 JET（Grace, Izumi）による特別講演があります！詳細は次号で！ 

 本校 JET、Grace, Izumi による特別講演が行われます。 

イギリスから来ている Grace からは「Brexit」について、そしてアメリカから来ている Izumi には「ト

ランプ政権について」講演をいただきます。まさにホットな話題について語っていただきます。それぞ

れの国の問題について、最新の情報をもとに御講演をいただきます！ 

 日程詳細はまた発表しますが、２人への質問を募集します。どんな書式でもよいので、質問を書いて LL

教室準備室前の箱に入れてください。 

 


